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З-ймля, как утверждали дрез
ина. стсв!Т на трах китах. Мы, 
егулбнты пруппы 214/2. угв&рж-
даем, что •наш,!! уважаемые ан
тичные предки доптстилй сущест
венную негошость; землю дер-
ж-ат четыре кита. Четвертый 
ш т — это сопромат. Да, тот са-
.мый изучаемый нами п:редмет — 
со'П'рошше1Н!яе материалов. Ведь 
надаром же говорят, чго, сдав 
сопромат, МОЖ.ЯО считать себя 
уже п очта студепто м трет ьего 
курса. 

Два семестра мы на>:од:и.тись в 
постоянном труде. — как- гово
рится, усваивали самое необ.-;©-

Диплом с отличием 
Тихо, празднннпо в ауднто-

• рии. Ярко светит солнце, осве-
• щая первые весеппне букеты цве

тов н лица' нарядных студентов 
ИЭФа и членов ГЭК. Впервые в 
институте выпускаются специа
листы инжеперы-экоиомисты ра
диоэлектронной промышленности. 
Это студенты 575-й группы. В 

•аудиторию на защиту пришли го
сти. Это представители тех пред
приятий, куда пойдут работать 

-выпускпи);и: завода «Светлана>\ 
НПО ((Лозитрон'>, Ш1П п лр. Та
кие специалисты нужны всей 

• стране. Студенты .чтого выпуска 
останутся в Ленииграде, поедут в 
Кишинев, Новосибирск-. А пока 
председатель ГЭК Владимир 
Алексеевич Козлопскнй объяпля-
ет защиту Ирины Стеганцевой. 
Тема ее проекта: «Формпровапие 
технической документации для 
обеспечения опытного произнод-

. ства инструментом в УСЛОВИЯХ 
АСУП». 

'Ира начинает защиту. Доказы-
.вает необходимость решения по-
ставлсипой задачи, показывает 
все недостатки метода оформле
ния документацни, существуюпю-
го сейчас. В своем дипломе Ири
на использует самые современные 

методы и приборы, которые при
меняет сейчас промышленность, 
доказывает быструю окупаемость 
затрат, необходимых на измене
ние схемы оформления. 11одчер-
кпваст, что есть еще и скрытые 
резервы метода, которые пока 
учесть певозможно. Ирина гово
рит быстро, свободпо владеет 
термшюлогией своей специально
сти. Чувствуется, что • человек 
хорошо знает, и любит спою бу
дущую специальность. 

Зачитывают рецензии и отзыв 
руководителя. Оба отмечают глу
бокие и всесторонние знания ди
пломанта, большую трудоемкость 
работы и короткие сроки, и кото
рые работа выполнялась. ГЭК по
сле короткого обсуждения оцепи
ла проект пз «отлично» и при
своила Ирине Стеганцевой зва
ние ипжепера-экопомнста радно-
электроипой промышлениостп, 
выдав ей диплом с отличием. 

Носле защиты предстанитсли 

ГЭК поздрави.тн бывших сту.деп-

тов с отличной защитой. 

А. БОГДАНОВ, 
студент 

Г' V 

На снимке: дипломный проект защищает выпускница 
(Г'пиа Стегаицева. 

На снимке: члены государственной экзамеиапноннип 
комиссии на защите. 

д.чмсе. Заняти-я с нами п-рС'Водк-
лэ ассистент Реги'1:а .^лекс&лд-
ррв;!а .Мальцева. Мы благодарны 
еИ за все: она дала нам понять, 
что сопромат — это . несб.чо'да!-
мыГ| для будущего опецуал^гста 
комплекс зяаи1;п"!. Прежде всего 
пр!И уовоенин этого предмета нас 
по(разила масштаб.чость изучае
мого. Особенно трудно пршилссь 
в первые ти'.. Болышон гесрегн-
чеокий объем анаиин необх-о;№мо 
бьио «переварэть» за сравга-
тельно короткий отрезок в.|?еме-
ни. Па каждом послед.ующем за
нятий П'ри'ходнлось пользоваться 

н о в ы м и ПОНЯТИЕМ!!!. 

Наша ['руппа 11Ит-ернанио.;!йль-
ная: трое сгудеитов — из ГДР, 
один — нз Ф!ин.гя.ндлн, о^сталь-
ные ~ из СССР. Всех нас, мож
но с уверенностью сказать, .сбъе-
Д1И.н.яет страстная потребность в 
зндиия.ч к, что. пожалуй, св.мсе 
глааное, дружба. В процессе се
местра мы озободно обращались 
друг к другу за полющью: е с т 
кому-.Ш!будь но совсем ясен иа-
кои-лнбо вопрос, «собрат по соп-
ром.ату» всегда объяснял нспо-
нярное. Часто можно б№Т0 ви
деть вместе зз сголС'М О'боужда-
к>щих важные вогфссы сопрО:ма-
та .Александра Бугаева, Михаил! 
Хареакого, Сергея Нарара. Ха-
рена Вагнера, .Ллига Е';1г(!>р|1за, 
Псгвра Керуберга, Кану Вяхя-
сарья... Л когда .^.^ександр Буга
ев нростуЛ|!!лся и це^тын месяц 
пролежал в больнице с воспале
нием легких. товар1ги[.й не осга-
внлн его в покое .до тех пор, 
пока пе убед^ннсь. что Саша пп. 
нимзег предмет так же. кап « 
они сами... 

Принималэ экзамен доценг 
СХтьга Николаевна Коидакс^а;). 
Атмосфера, царившая на экза
мене, была по-делС'Вому непри» 
иужденион. Одн-н за другнм от
вечал:! четыре лезчшки н двггь 
цать о.:в1И юноша иаш^й группы. 
Особыми успехами, к сожалению, 
мы пах'Валитьсл не м&жем: сред
няя оценка гле-то между «хоро» 
шо» и «удовлегворнтетьно». Г-Ь, 
учитывая, чго сопромат — это 
тр^'диейшнй предмет курса и мы 
еще ие раз к нему обрагнмся. 
студенты нашей группы осс'бонни 
горевать не намерены н настрое
ны 0ПГИ.М1НСТИЧССКИ. 

, — А. МЕРКЕЛОВ. 
студент группы 244/2 

| - | Л ЭКЗЛ.МКИ по философии 
мы шли вол1[уясь н. конеч

но, совсем пе зпап, какую оце![-
ку поставит каждому п зачетную 
книжку преподаватель В. С. Рыс-
кин. 1Но в том, что экзамен обя
зательно будет слан, уверенность 
была. У нас на нее былп пол
ные осиованнл. потому чта п про
цессе семестра мы по-!>астоящему 
по чувств овал п «вкус» фц.'госо-

.фии, ее раздела «Псторпческнй 
матсриалпзм:5. 

• Лекции общего курса в тече

ние семестра читал преподава

тель философии^ й. В. Мптпрев. 

Уже тогда мы поняли, что от нас 

требуется максимум внпманш!, со

средоточенности и сообразитель

ности при научении этого рред-

мета> потому что приходилось ре

шать определенные фплософс1;не 

задает, связанные с теми нлн 

иными вопросами усвоения кур-

.са. Особенно отличплпсь Алексей 

Ромаиоп п Юрий Лтрошонко, по

лучившие «отлично» до .экзаме

на «автоматически». 

Семинарские запятия. которые 
вел преподаватель В. С. Рыскип, 
нам далн ясное попимаппе пред
мета. Проходили оии интересно, 
подчас бурно: часто спорили, и 

[;аждый, безусловно, отстаивал 
свою точку зрения. Вспоминают
ся наши прения по поводу тех
нократической теории. Затравку 
дала Люба Селиванова, которую 
волновал вопрос о соотношенпп 

Средний 

балл— 

«хорошо» 

«мангиппой» и человеческой нсп-
хикп. Мпенпя разделились. А не
которые даже поддерживали ту 
точку зрения, будто машины бу
дут в состояпни через опреле-
ленпое время создать свое обще
ство н ггачнут, так сказать, само
образовываться... Много было спо
ров, п кажлый такой спор толь
ко усилпва.д наш нптррег к фи
лософии. 

Экзаменационные в о п р о с ы 

представляли для нас снособраз-

пый «копструкцпопный стер

жень», по которому каждый стро

ил свой ответ. Вот, к примеру, 

некоторые вопросы: «Политичес

кая ор|-анизацпя общества и ее 

структура» «Ф. Энгельс о пронс-

хождепип и развитии политиче

ской орга!П1зацпи общества ••), 

«Определение наукп по кнпге 

В. И, Ленина «Критические за
метки по пацпональпому копро-
су», «Основные задачп девятиП 
пятилетки». 

Отвечали все бойко. По из 
двадцати пяти человек группы 
«отлично» П15лучнлн шестеро, а 
средняя оцеп1:а — «хорошо». Па 
наш взгляд, балл снижался нз-
за нечеткой формулировки ос
новных положений. Мало попн-
мать — ва;кио уметь ясно выра
зить... 31,'замеп продолжался с 
утра и до семпадпатп часов. По
ка «самые смелые» отвечали в 
ауднторнп, «самые выдержа!!-
1П11е» консультировались друг г 
другом в коридоре. А в резуль
тате 1,'а;клын получил в зачстнуГо 
книжку положительную опенку. 

А. ВАСИЛЬЕВ, 
староста 253-й группы 

РЕРОЯТПО, дЛ) пе так уж 
и ново, ио нам бы хоте-, 

лось рассказать об одном случае. 
В прошлую сессию студент па-
нтеп группы Сергей Замыко полу
чил наряду с хороптмп оцеп!;ами 
трн уловлетворптсльиь1х. Академ-
комнсспя курса лншнла пария 
стппендпп^ а у пего трудное ма
териальное положенно. Вот н ре-
птл актив группы добиться, чго 

тора Александровича за его ду-
1невнуго теплоту п строгую взы
скательность. Мы всегда с удо
вольствием посещали его лскнмя. 
На любые пашн вопросы препо-
давате.-1ь давал нам четкие по
яснения. 

Сдали экзамен все, кроме Вя
чеслава Лаппцкого, Это досадный 
срыв. Где-то сами недоглядели. 
Когда ннсалп курсовые прое],'ты, 

ПОМОЩНИК-ДРУЖБА 
бы Сергею все-таки выдали сти
пендию, потому что но целому 
ряду обстоятельств он вполне ее 
достоин. Отстояли. 

Мы привели этот пример .для 
того, чтобы вам стало ясно: у пас 
в''е за одного - - и одни за всех. 
П действительно, если у кого-то 
появляется какой-то пробел и 
знаниях, обычно в любое время 
могут обратиться за ценным со
ветом к лучшим студента>[ груп
пы Леониду Полонскому п Жене 
Уманской — опп всегда помогут. 

Экзамен по предмету «Теория 
турбомашин» мы сдавали препо
давателю Виктору Ллександовпчу 
Черникову, который, вел этот 
курс целый семестр. От нменп 
всей 1-руппь( "мы благодарим Впк-

все шло нормально. Вячеслав 
вместе со всемп делал расчеты 
но грузоподт.емпости крапов, 
вполне прнлични разбирался в 
построении лоиато[г раоочего ко.п.-
ца... Прп пеобходимос-ти умело 
по."1ьзовался логарпфмпческон ли-
пенкон... Для нас его прова.! — 
неоя:пдаипость. Думаем, что он 
исправит нололсепие. Уверены в 
.•̂ том. 

Сессия подходит к концу. Кща 
два экзамена — и >[ы станем че-
тверокурспи1;амн. Этим детом 
студенты нашей группы будут 
проходить пра1;тпку на Кольской 
АЭС п Кирпшской ТЭЦ. Скорей 
бы сдать эь'замепы! 

В. СМИРНОВ, 
студент 337-й группы 

•О 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Дружба с пограничниками 
28 мая страна отмечала День 

пограннчнпка. Этот праздник 
олицетворяет мужество н геро
изм "советских пограничников в 
охране государственных границ н 
в защите Отчизны в дни Великой 
Огечрстпенной войны. 

22 июня с. г. наступает оче
редная годовщина, создапия 
Н-ской пограничной части, в ко
торой служила и воевала боль
шая группа политехников — пре
подапателей. студентов, рабочих 
и >'лужащнх. 

После войны многие окончили 
институт и работают в различных 
районах Советского Союза. В на
шем институте трудится п учит
ся по.тьшая группа ветеранов по
граничных войск п домобнлпзо-
вапиых ноннов. 

Педав:'о Н-ская Краснознамен

ная часть и Леиииградский орде
на Лепина политехнический ин
ститут заключили договор о со
дружестве и шефстве. 

С 12 по 14 мая пиструмеи-
тальпо-музыкальным ансамблем, 
состоящим нз СТУ.1СНТ0П энерго
машнностроительпого факультета 
института, в составе Вячеслава 
Вобрашева, Владимира Бетошки-
на, Сергея Рогова, Леонида Лп-
бермаиа, Елены Семеновй. Вла
димира Соколова и Владимира 
Сми!)нова, были даны шефские 
концертт для личного состава 
пограничников. Ансамбль был на
гражден почетной грамотой 
командования и памятной книгой 
о пограничниках заставы пм. Ро
дионова. 

Состоялись беседы о пашем 

Между Ленинградским ордена 
Ленина политехническим нпсти-
титутом им. М. И. Калипнпа и 
Н-ской Краснозиамснпой частью 
пограничников заключен договор 
о шефстве п содружестве. Дого
вор будет служить целям воспи
тания коммунистической идеоло
гии, советского патриотизма, раз
витию и укреплению ооорониой 
работы среди студентов ЛПИ п 
личного состава пограничников. 

В соответствш! с договором 
будут проводиться лекции на ме
ждународные, научно-техниче
ские и оборонные темы, беседы 
ветеранов-пограничников с ЛН'1-
Еым составом, представит-елеЙ 

Договор 

о шефстве 

отряда со студентами н допризыв
никами института. 

Шефы будут обмениваться де
легатами в знаменательные дни 
части и инспггута, спортивиы-
мп делегациями, коллективами 
художсствениой самодеятельно
сти, материалами комнат боевой 
славы, материалами газет. , 

Договор предусматривает ока-

нпституте, об учебе," о трудовых 
и боевых традициях политехни
ков. Зам. председателя профкома 
института Александр Задопцев 
говорил о жизпи студситов, об пх 
отдыхе, спортивных успехах п о 
курсах ио подготовке в институт. 

Воины заверили, что приложат 
все силы и умение для обеспече
ния мирной лснзпи советских лю
дей. 

В зпаненательный деиь обра
зования части желаем вам, доро-
пге пограничники, доброго здо
ровья- успехов и счастья в лич
ной жпзип! 

А. НОЧКАРЕВ. 
член совета ветеранов 

зание помощи в оформлении ле
нинских комнат, организацию 
совместных походов по боевому 
пути, оказание паучпо-техничс-
ской помощи в освоении техники, 
обмен фотографиями ветсраноз-
пограпичников, проведение кон
сультаций с готовящимися к по
ступлению в вуз. 

Договор предусматривает также 
предпочтительный прием на заоч
ные курсы по подготовке в 
ЛПИ по рекомендации командова
ния, для окончивших службу — 
па очные курсы. 

Реализация договора будет 
конкретизирована рабочими п.ла-
иами, согласованными мел:ду до-
говорпишнм11ся сторонами. 

КРУПНЫЙ сщилшт-
вВЩЕСТВЕКИИК 

Исполнилось 70 лет доценту 
кафедры электропирометаллур
гии цветных металлов Констан
тину Павловичу Баташеву. 

С 15 лет начал он свой трудо
вой путь сначала рабочим Туль
ского сахарного завода, затем со
трудником Тульской губчека. В 
1922 году поступил на рабфак, 
а в 1924 году — в Ленинград
ский пол1ггехнический ппститут. 
Успешно окончив институт в 
1930 году, Константин Павлович 
был оставлен в ипституте а ка
честве аспиранта. С того же года 
начал педагогическую деятель
ность в наше-м институте, И вот 
уже 42 года, — сначала ассис
тентом, а с 1935 года доцен
том, — оп отдает все своп силы 
и знания делу подготовки инже
нерных кадров. 

Начав свою научную и педаго
гическую деятельность сначала 
по общим вопросам электролиза в 
металлургии, оп позднее сосредо
точил овос Биима1ше на вопро
сах электрохимического покрытия 
н обработки металлов. Нм. вме
сте с его ученпка,чи, напечата
но в научных журналах 94 
статьи. Особенно подробно им 
разработаны способы электроли
тической полировки металлов, 
способы травления и покрытия 
другим! металлами титана и алю
миния, серебрение в иецнани-
стых электролитах и, наконец, 
способы изготовления н примепе-
]шя биметаллических анодов — 
платина — титап — графит — 

ттывАитЕсь НА «ПРАВАУ» 
С каждым годом возрастает пп-

терес читателей к главному из
данию 'нздатсльсгпа «Правда :> — 
органу ЯК Коммунистической 
паот1П1 Советского Союза газете 
«Прав.ла», Народ се называет: 
псовая газета страпы. 

Еще 5 лет назад «Прапда:> вы
ходила тиражом 7,5 млн. экзем
пляров. А в 1974 году то.тько 
подписчиков на нес насчитыва
ется 9 млп. человек, около 1450 
тысяч ежедневно поступает в 
розничную сеть Союзпечати. 

Одним словом, с 1 января 
«Правда» ежедневно печатается 
тиражом 10400—10450 тысяч 
экземпляров. Как известно, тако
го тиража не имеет нн одна га
зета в мнре. 

Газету «Правда;) с интересом 
читают не только в Советском 
Союзе. Довольно значш'ельная 
часть ее тиража идет за границу. 
Экспортный тираж ее тоже еже
годно растет. С 1 января 1974 
года за границу идет около 120 
тысяч экземпляров. 

Давая глубокое и всестороппее 
разъяснение, внутренней ивпеш-
пей политики нанюй партии, 

«Правда» помогает читателям ра
зобраться в сложных вопросах 
международной жнзни, найти 
верные пути для мобилизации 
сил парода па выполнение ре-
ше1П1Й XXIV съе.чда КПСС. 

Как всегда, многообразна те
матика «Правды» в 1974 году. 
В каждом воскресном.номере по
мешается обзор международных 
событий за педелю. Публикуются 
экономические сельскохозяй-
венные, научные и литературные 
обозрения, постояино рассказыва
ется о жнзнн п деятельности 
партнйных организаций. 

Одним словом, каждый чита
тель «Правды;) находит па ее 
страницах всестороннюю инфор
мацию и материалы на темы, ко
торые составляют главпое содер
жание нашей жнзнн, нашей борь
бы за новые успехи коммуиисгн-
ческого строительства. Все это н 
определяет с каждым годом воз-
растающт! шггерес к газете 
«Правда». 

Не забудьте подписаться на 
газету «Правда» иа второе полу
годие 1974 года! 

ПИСЬМО НА ИМЯ РЕКТОРА 
На имя ректора ЛПН пм. М. П. 

Калинина К. П. Селезнева от рек
тора Ленинградского гидрометео
рологического института Ю. П. 
Доронина пришло письмо, в кото
ром выражается глубокая благо
дарность сотрудникам ЛПИ на
чальнику службы эксплуатации 
лаборатории компрессоростроения 
тов. Владимиру Сергеевичу Сере
гину и сотруднику этой же лабо
ратории тов. Александру Ивано

вичу Дмитриеву за оказанную 
пми техническую помощь экипа
жу научио-исследовательского 
судна «Нерей». 

Товарищи В. С. Серегин и 
А. И. Дмитриев, говорится в 
письме, произвели наладку и 
пуск дизель-компрессора ДК-2, 
дали квалифицированные советы 
по обслуживанию механизмов и 
приняли личное участие в ре
монтных работах. 

Награды министерства 
в ннсгитут пост'у1п:-1ло поста-

но1зле!Ы1е коллепш .М);11М1[мйрства 
цветной .металлурпт СССР и 
през11Д1гума ЦК профсоюза рабо
чих металл урготеской промыш-
ленпост;), где сообщается о том, 
что за догтагнутые успехи в 
подготовке сл-ешиалнстов, боль
шую научную работу в о!1тастн 
авегиоГт металлурги]! и з связи 
с 75-лет.!1ем со дня основания 
к.нспггута -паграждевы: 

нагрулпым значком «Отличник 
социалистического соревпования 
цветной металлургии СССР» — 

Л. Ш. Горелик, старший науь 
иый сотрудник; Г. Т. Труннов, 
аа.месгитель руководителя лабо
ратории, старший научный сот
рудник; Л. В. Шульц, старший 
инженер. 

Почетной грамотон Минястер-
ства цветной м-еталлурп!'И СССР 
н ЦК профсоюза ра'бочах метал
.тургической промышленности --
Н". С, Григорьева, старший лабо
рант; Н. П. Зарубина, стзршвй 
инженер; М. Л. Киселева, стар
ший инженер; А. П. Крутое, ра
бочий. 

ПО МАТЕРИАЛАМ «ПОЛИТЕХНИКА» «СТАРШЕКУРСНИКИ В СТОРОНЕ» 
В Л5 6 от 12 февраля 1974 

года в газете «Полите.чник» бы
ла опубликована заметка И, Су
ханова, студента, председателя 
спортивно-массовой комиесин 
профкома, озаглавленная «Стар
шекурсники в сторопе:>. 

В заметке высказывалась кри
тика в адрес кафедры фпзвоспп-
тапия, которая пе позаботилась 
организовать для студептов стар
ших курсов факультативные за
нятия по подготовке к сдаче 
норм комплекса ГТО. Автор ут-
вержда.'г, что решить [-опрос со 
сдачей норм по комплексу ГТО в 
ипституте требуется в б.тнжай-
шее время, и что это решспие 

зависит в основном от адмипист-
рацин института, кафедры физ
воспитания и спорта гг ойщсст-
всп][ых оргапнзапий факультетов. 

Заметка была послаиа дляпрп-
пятня мер в ректорат, одпако от
вет ректората в лпде Л. Н. Гера
сименко, начальника учебного от
дела, не удовлетворил рсдакпию. 
Повторно по этому вопросу газе
те выступать не пришлось: 2-2 
апреля с. г. было принято поста
новление парткома пиститута 
«Работа, кафедры физического 
воспитания и спортклуба <;Поли-
техтпг) по организапнн п прове
дению физкультурно-массовой 
работы в институте и впедрению 

нового Всесоюзного комплекса 
ГТО». 

В постановлении, в частности, 
партком отметил, что ректорат 
ппститута не контролировал .дея
тельность кафедры, постановку 
учебно-методической работы, не 
направлял ее на выполнспне за
дач по развитию физкультурно-
массовой работы со студентами 
старших курсов. Руководители 
кафедры в погоне за опортивны-
мн показателями пренебрегли раз
витием массового спорта. 

Своим постановлением партком 
обязал партийные бюро, декана
ты, комсомольские оргаинзации и 

титан. По этим работам К. И* 
Баташеву выдано три авторских 
свидетельства. 

Строгий к себе, Константны 
Павлович строг и к своим учени
кам. Он воспитывает в них чув
ство ответственного отношения • 1С 
делу, и зто приносит свои плодЫн 
Особенно много вапшания им уде
ляется дпплома;нтам. 

Кроме нау'шо-'педагогнческой 
деятельности, Копста-1ггин Павло
вич занимался и административ-
пой работой. Он был заместителем 
декана общетехнического фа
культета, а в 19-44 -— 1946 го
дах — заместителем директора 
инстит1та по адмнннстративио-
хозяйствепной работе. Этот пери
од его деятельностп связан 8 
воссталовле-вием института. 

Члеп нартш! с 1925 года, 
К. И. Баташев пришгмал актив
ное участие в общественной ра
боте. 

Как крупный специалпст по 
вопросам гальванотехники, он 
на протяжении многих лет руко
водил семинаром по вопросам 
алектрохимических покрытий при 
Яе1Пинградском Доме техншш. 
Был Ир од се дате л ем месткома 
ЛИИ, председателем ревизионной 
комиссии, членом парткома и 
уже 13 лет работает в «нститут-
ской комиссии Народного коптро
ля. 

Желаем Констапппгу Павлови
чу доброго здоровья и дальней
ших успехов в паучН'О-педагом-
ческой деятельпости. 

Коллектив физико-металлурги
ческого факультета 

профбюро факультетов принять 
необходимые меры по широкому 
привлечению студептов старших 
курсов к спорту в рамках плани
руемых кафедрой физического 
воспитания факультатннпых за
иятий, а также по организации 
сдачи норм комплекса ГТО. 

Кафедре физического воспита
ния совместно со спортклубом и 
общественными организациями 
поручено разработать па теку
щий учебный год единый согла
сованный план всех спортивных 
п фнзку.тьтурио-массовых меро
приятий в институте и предста
вить на утверждение ректору до 
1 октября с. г. 

Благодартсши 
ПРОФЕССОРУ 

в [шстнтут из >11пшстерства 
высшего н среднего специально
го •о&разоваиия РСФСР поступил 
приказ, в котором за многолетнюю 
плодотворную научно-педагогаче-
бкую деятельпость л в связи с 
80-летием со дня рождечщя объ
явлена благоаарность заведу
ющему кафедрой электрометал
лургии цветных металлов пашего 
ппститута доктору технических 
наук профессору Юрию Владими
ровичу Баймакову. 

СОТРУДНИКУ 
в институт иа имя рсктоэа 

.доктора технических иаук про
фессора К- П. Селезнева првшло 
письмо от главпого конструктора 
Кировского дважды ордена Лени
па, ордена Октябрьской револю
ции, ордена Красного Знамени и 
ордепа^ Трудового Красного Уна-
мсин машмиостроительпого 'и •ке-
таллургического завода Н. С. По
пова, в котором выражена благо-• 
дарность сотруднику кафедры 
теплофизики М. Е. Лаврентьеву, 
асснстепту, кандидату техниче
ских наук, за провсдеи1!ые им 
консультации и конкретные реко
мендации по вопросам теплообме
на двух фазных сред и аэродина
мике плохо обтекаемых тел. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Э Л Е К Т Р О М Е Х А 
ФАНУЛЬТЕТСНАЯ СТРАНИЦА ЭлМФ. ПОСВЯЩАЕТСЯ 5 0 -

ЛЕТИЮ ПРИСВОЕНИЯ КОМСОМОЛУ ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА. 
В подготовке страницы активное участие приняли члены 

факультетского бюро ВЛКСМ М. Маракасов и В. Благословен-
ский. 

1974 год зваменателев для Немалая заслуга в повышении лось о проведении ОПП, как о комсомолу именн В. И. Ленина. 
комсомола для всей советской успеваемости принадлежит ака- важненпЕей форме раооты со сту- Нашими студентами будут ор-
молодежи ' 12 июля отмечается демкомиссиям 1ьурсовы.ч и фа- денчсс!сой молодежью. В это.у го- ганизованы консультации для ра-
50-летпе со дня присвоения ком- культетского бюро, которые про- ду ОПП прошла па ЭлМФ доста- бочих «Электросилы», поступа-
сомолу имени Б. П. Ленина. водят большую работу по раепро- точно организованно и дала хоро- ющих в вузы. Полнте.чники озпа-

В'прсхтверии этого события странению опыта лучших студен- шие результаты. Факультетское комятся с работой совета новато-
состойлся Всесоюзный молодеж- тов, много работают с отста- бюро ВЛКС.Ч разработало систе- ров и совета молодых спецна.гн-
ный форум — ХУП съезд юш:1гмн. му пронедения ОПП во время лет- стов, встретятся с инженерами-
ВЛКСМ. Комсомольцы нашего фа- Значительное влияние на рабо- ней производственной пракгикл выпускниками ЛПИ разных лет. 
культета с огромным интересом ту группы должно оказывать со- студентов. Между бюро ВЛКСМ Летняя общественно-политиче-
следшш за работой съезда, зна- циалистическое соревиовашю. Оно ЭлМФ и комитетом ВЛКСМ базе- екая практика проводится и для 
ко.чились с речью Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева, с другими материалами 
съезда. 

Задачи. поставлеп1Гыс па съез-

вавноГ^м\^аТют^^^^ ком'сТмоль- проводится на ЭлМФ уже давно, вого предприятия — ЛЭО «Элек- студентов младших курсов, уез-
ской оргаштзацип ЭлМФ.' Главная по до сих пор не обладает доста- тросила» - зак.тючен договор о жающих в составе студенческих 
ваша петь ~ воспитание высо- точной гласностью и оператив- проведении летней ОПП для сту- строительных отрядов. На элек-
коквалифпцировавпых спецпалн- ностью. В связи с этнм факуль- дентов, проходящих практику на тромехе сформировано 8 строн-
стов обладающих навыками об- тетскос бюро совместпо с курео- эт«-м предприятии. отрядов, выезжающих в разные 
шес^вешш-нотитпческой и орга- выми бюро ВЛКСМ приняло по- Договор включает в сеоя лек- уголлп! нашей страны и за_^ру-
низаторской работы становление о совершеиетвова- ционно-пропагандистекую и орга- оеж. Оощсо ко,тичеетво ооицов 

Основное место в деятельпости нин соцсоревнования между груп- нпзатзрскую работу студептов, ССО - более 350 человек. 
авультетского бюро ВЛКСМ за- нами. Это постановление расши- проведение экономического семи- Можно было бы перечис; 

В преддверии большого события 

мить 
шмает академическая работа. По ряет н конкретизирует показате- пара для трудяыц1хся объедйне- еще много больших и малых дел, 
итогам етипей сессии успевае- ли соцсоревнования. На 3-м кур- ния. Студенты ЭлМФ вдготовят в которых участвовали комсо-
мость на'факультете повысилась се соревнование по усовершсп- институтскую страницу для мно- молыгы-злектршш. Несмотря па 
яа 7 2 процента и теперь со- ствованным показателям уже про- готиражпой газеты, проведут сов- имеющиеся трудности, факуль-
став!тяет"79 2'процента В пер- поводилось в этом году и дало местные спорти&ные соревнова- тетская комсомолия с честью 
вую очередь следует отметить хорошие результаты. Факультет- ния, походы по места̂ м боевой и встречает оО-летие нрисвоенпя 
повышоние активности комсо- скос бюро, рассмотрев итоги соц- трудовой славы советского паро- комсомолу имени В. И. Ленина, 
мольского актива. Средний балл соревнования третьекурсников, да, субботник и митинг, посвя- А. ЛОГИНОВ, секретарь бюро 
членов факультетского бюро — будет использовать накопленный щеиные 50-летию присвоения ВЛКСМ ЭлМФ 

4,25. Среан членов факультет- положительный опыт. 
ского бюро — пять отличников. На ХУП съезде ВЛКСМ говори-
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ОПП—отчет 
об активности 

На ЭлМФ, как и на других фа- ла в аттестате; успешно учпться, 
культетах, в марте прошла аттс- активно участвовать в общсст-
стапия по обществепно-политиче- венной жизни, выполнять все 
«кой практике. Первый опыт про- данные .мне комсомольские пору-
ведения подобного зачета вызвал чения. 
много размышлений, выявил по- В каждом слове такого «обя-
ложитсльпые и . отрицательные зательства;) сквозит равнодушие, 
моменты в работе комсо.чо.1ьской нежелание работать. Главная на-' 
организации факультета, • ша задача здесь — борьба с без-

В ходе аттестации поставлено лшсостью планов, борьба за их 
478 от.тичных, 440 хороших, копкретвость и действительную 
281 удовлетвориельная и 31 пе- «комплексность». 
удовлетворительная оценки. Сред- Следует осталовиться еще на 
ний балл по факультету — 4,08. одном важном мом&ите. Что счи-
На первый взгляд может иока- тать главным при аттестации? 
заться, что средний студент^ хо- Общесгвенную работу? А еслп да, 
рошо усваивает навыки обще- то 1сак рассматривать работу на 
ственной работы, выполняя пору- кафе^дре? Какова роль оцен1:н но 
чения, связанные с функциями общественной иа^^^е п;1я аттеста-
"оргапизатора, агитатора и пропа- цин? И т. д. п т. п. Назрела не-
тандиста и, плюс к этому, отлич- обходимость более четко сформу-
т усваивает общественные на- лировать К1штсрян оценок, опре-

•укй. делить роль общественной рабо-
К сожалению,: это не всегда ты. учебы и т. д. 

так. Ести говорига; об активности И все же первый опыт прове-
такого «среднего» студента е дення зачета по ОПП показал эф-
точки зрения его работы в комсо- фекти&ноеть этой формы отчета 
мольской оргамзации, то ему студе1ггов п возмолсностн даль-
можно поставить твердую трои- нейшего развития активности 
•ку. Чем же объясняется такое каждого комсомольца. 
несоответствие между оценками Начнем хотя бы с того, что и 
аттестации и действетельпым по- представителю комсомольского 
ложением вещей? бн)1ро, входившему в состав ко-

Причип много. Попробуем пай- миссии, и кураторам гр^'пнн, и 
ти главные. Начнем с личного кафедрам удалось гораздо ближе 
комплексного п.лана студента. На и шире познакомиться со студеп-
сс-шпарах школы комсомольского тамн. 
актива комсоргам подробно рас- Последним же представилась 
оказывалось о том. что такое 
личный комплексный план, как 
оа! принимается, как коптзоли-
руется его выполнение. В тех 
труппах, где комсомольцы во 

возможность услышать мнение о 
своей общественной работе и уче
бе. 

Нодап.тяющео большинство сту-
депив серьезно и по-деловому 

главе с комсоргом по-деловому отнеслось к аттестации. Вперйлн 
•отнеслись к принятию плапов, летняя практическая часть ОПП, 
брали на себя конкретные обяза- в ходе которой каждый студент 
тельства, пе допускали формаль- будет вьшо.гнять индивидуально с 
лого отнонгешш при нх вринятии, задание по общестзеташ-'ио.штя-
атт-естацпя прош.та успешно. че&кой -практике. 

Но как трудно было разобрать
ся кймисспи в тех группах, где А. ЕСИППВМЧ. дам. секретаря 
добрая половшщ студентов писа- бюро ВЛКСМ ЗлМФ 
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Фестиильный 
бечер 

Искусство — область воспп- широко пользуется лганром пуб-
тання человека. Можно сказать, лпцистики. Сущность замысла 
что если цель науки — воспита- авторов композиции в том, чтобы 
пие в человеке специалиста, то заставить зал отказаться от пас^ 
цель искусства, конечно если ие сивного созерцания предлагаемой 
противопоставлять его науке, — ситуации, активно включиться в 
воспитапие в специалисте чело- нее. И это удалось. Зрительный 
века, формирование личности, зал чутко реагировал на все про-
Нменно поэтому очепь важно в исходивн[ее на сцене. 
техническом вузе, где отсутству- В подготовке вечера э.дектро-
ет курс эстетического воспитания, меха участвовало более 150 че-
приобщнть студентов к искус- ловек — студенты всех курсов, 
ству. что является залогом будущих 

Этой цели в нашем пнституте успехов, 
служат фестивальные вечера фа- Оформляли спектакль Ю. Сот-
культетоп, которые в этом году сков, В. Ульев, М. Маракасов. 
проходили под знаком двух зна- Театральное оформление не отде-
менательных событий: 50-летия лимо от спектакля н также как 
присвоения комсомолу имени В. И, спектакль живет недолго. Одна-
Леннна и 75-летия ЛПИ. Девиз ко панно, пзобраясающее револю-
фестпваля: «Мы покоряем прост- ционного матроса и современного 
рапство н время, мы молодые хо- студента было оставлено на все 
зяева землп!». , вечера и стало эмблемой феспг-

Трудва тема, нелегко пайти валя. 
удачные формы се раскрытия. Деятельное участие во всех 
Сейчас, когда итоги подве.дены, этапах подготовки вечера припя-
проанализированы удачи и неуда- ли А. Есипович, Е. Груздева, 
чи, можно смело сказать, что Т. Шкловская. Из исполнителей 
лучше всего удалась композиция следует отметить Е. Будпикову, 
творческого коллектива ЭлМФ под кстати студентку 1-го курса, 
руководством студеита 5-го курса А. Большева. 
Б. Варшавского. Г. КУНА, 

Сценическая практика сегодня студент гр. 429 

ПО ДОРОГАМ 

БОЕВОЙ 

СЛАВЫ 
Есть па электрамехе неболь

шая группа ребят — чатовс-к де-
сять-пягнаднать. которые каждые 
каникулы уходят в' по.халы по 
.местам боевой ел азы со-ветскнх 
В01ПЮВ. ло глуссим партизанским 
тропам. Вот [] в последнне кани
кулы группа .'водила в поход по 
дорогам Ковпака, легендарного 
ко.мз!1Дира знаменитого парто!-
занского соед!Н!бН1!я. Ребята 
многое узнали о босзи.х дейютшв-
ях коапзковцев, об нх смелых 
реГаах в тылу врага. Обо всем 
этом рассказывает альбом похо
да. 

Наша группа сфорМ'И'ровалась 
.тетом ] 972 гоаа, когда бюро 
ВЛКС.Н факультета предлоокило 
нам пров.естл по.хо-д по местам 
боевоГ! славы советского на.рода 
в Леня'нграяскоГ! области. С тех 
пор за плечам.н уже не оЛ'На 
согпя трудных километров ле-
.':1:1иградской и мл"9-ма'НС|К0н зе-м-
лп. районов бывшей Олонецкой 
губернии, перевалов )г долин ле
систых Карпат... 

В соста-в группы в-холят ребя
та по'Ш) со всех курсов. Посто-
•йино идет процесс омоложения; 
кго-то из «стар-ичков» уходит, а 
на И.Х место приходят парн-н н 
де-В'Чата с .чладшгн:с курсов. Ког
да мы закончим и.нсгитут, оста
нутся они, чтобы прод^)лжать 
заниматься военно-патриотиче
ской работой. 

Иногда у ребят, незнакомых с 
кашей деятекТьностыо, возникает 
зопрос: чем мы заяисчаем-ся в 
по'ходах? Спортивный гу-рнэм — 
это понятно, а вот воейнсипат'рн-
о-тичЕский — яе очень. Наш ту
ризм — это сочетэине спортив
ного туризма (мы также ход'нм 
в походы, бродим по лесу, как и 
обычные тури'сты) и изыскатель-
ашй работы (ищем материалы о 
войне, о советскв1х воинах, много 
фотографируем). 

Есть у иас еще одно увле11с-
н.ие, которое нас сплачивает: все 
мы любим русский Север с его 
больш'нмн бреБе11чатььмя избами, 
с Ладогой н Онегой, с Соловка-
мя п Кижами. с древ1И'Имл ри
сунками-петроглифами. Каждый 
год по1:ле походов по местам бо
евой славы мы едем к, нашим 
северным ветрам, чтобы еще раз 
почувствовать, что нет мест 
лучше русского Сев&ра. Так н 
получается у нас за год три по
хода: два — по местз'М бое'вой 
славы Р-0ДК1НЫ и одм.н — по рус
скому Северу. А ие хоо г̂ге ля 
вы с иаки? 

Г. спичкин, 
студеит гр. 429 
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ПОЛИТЕХНИК 

ГТР.4НИЦКЛ ф^т 
ПОСВЯЩАЕТСЯ 50-ЛЕТИЮ 

ПРИСВОЕНИЯ КОМСОМОЛУ 

ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА 

В, подготовке факультетской 
страницы организаторскую работу 
провели секретарь бюро ВЛКСМ 
Л. Рыжиков, ответственный за 
сектор печати бюро ВЛКСМ фа
культета С. Наумов, чпен моло* 
дежной редколлегии газеты «По
литехнин» И. Басе. 

КАЧЕСТВО УЧЕБЫ-ВАЖНЕЙШАЯ 
Все знают, что учиться в ип

ституте, и тем более на фн.шко-
мехапическо.ч факультете, нелег
ко. Трудно потому, что значи
телен объем информации, кото
рую надлежит усвоить студенту, 
достаточно высоки требования. 
Но тем не менее большое число 
студентов с успехом преодолева
ет все ати трудности и свиде
тельство тому — первое место 
ФМФ в вузе по качественной ус
певаемости. 

Почему же так низка у нас 
успеваемость абсолютная? Надо 
заметить, что основная «заслу
га» в этом студентов ! ~ Н кур
сов. Так было всегда. К ТИ—П' 
курсу (1ИИ начинают учиться ров
но, без троек. 

Очевидно, главная причина -— 
в 1геумепии большинства перво
курсников самостоятельно рабо
тать, работать с книгами, рабо
тать регулярно. Даже те, кто за 
пять предзкзаменаниопиых дией 
в сессию ухитряются вызубрить 
конспект, конечно, не удержат .что 

ЗАААЧА 
в голове к следующему семестру. 
С кал;дым разом пробелов в зна
ниях становится все больше. Вот 
поэтому осно^нуIО свою академи
ческую работу бюро ВЛКСМ на
шего Факультета сосредоточива
ет на 1, И, ИТ курсах и ставит 
своей це."1ью именно научить ре
бят заниматься; заставить их по
чувствовать комсомольскую от
ветственность за себя и за своих 
товарищей. 

Именно в таком наиравлепии 
ведут свою деятельность академ
комисснй. работа которых в по
следнее времл активизировалась. 
Предупредит» срыв, заставить че
ловека заниматься, помочь ему— 
таковы ее цели. П определенные 
результаты налицо. 

В конце прошлого семестра на 
академкомиссип рассматривалось 
неблагополучное положение с ус
певаемостью в 251-а группе. 
Приняли решение. Когда на од

ной из последующих академко
мисснй вновь вернулись к этой 
группе, то толы;о двое из 12 «от
читавшихся» в прошлый раз, 
предстали перед комиссией. Де
сять человек существенно улуч
шили свою успеваемость. 

В таком же направлении веду 
свою работу и сту.денты-куратг 
ры. Но, очевидно, одного и дам 
двух кураторов на группу иед, 
статочпо. На старших курсах з; 
пятий тоже хватает, и обееп 
ч и т ь всем необходимую ПОМО!' 

кураторы не всегда в состоянн 
Иеобходюго шире привлекать ст 
дептов IV—V курсов к курато 
ству, к организации консульт; 
ций и доиолпитсльиых занятг 
для младшекурсников. 

Успеваемость на ФМФ — глаг 
пая задача для нашего бю1 
ВЛЕСМ. Предстоит впереди мн(! 
го потрудиться, чтобы выполнит 
наказ ХУП съезда ВЛКСМ — 
учиться на совесть! 

В. СОВКО. 
член бюро ВЛКСМ 

Успех зависит 
Велика роль обще;кития в вос

питании студентов, если в нем 
ведется большая организацион
ная работа. Ведь все, что касает
ся жизни об!цежптня ~ порядка, 
уюта, отдыха, оформления его,— 
•1ВИСИТ полностью от иас, студеп-
пв, от наших организаций. 

В прошлые годы комеомоль-
.'ой организации физико-мехапи-
:'ского факультета неоднократно 
лазывалось на слабую работу в 
•^щежитии, на то, что студспту-
;тивисту, занятому больше жи-
•(щно-бытовыми вопросами, труд-
! проводить идеологическую'ра-
1ту. Я хорошо знаком с работой 
гуденческих организаций в об-
ежитилх городка и считаю, что 
)лько в этом учебном году па-
1ей комсомольской организации 
1алось сдвинуть дело с места. 

В октябре было проведено сов-
честное заседание бюро ^ВЛКСМ 
со студсоветом и профбюро по 

; уси.теиию общей работы, Факуль-
[ тетским бюро был разработан 
' план работы в обще;га1тпи. Было 

СОЗДАЕМ 
МУЗЕЙ 

История нашего факультета 
неразрьшно связана с ггсгор̂ юй 
станпаленля и развитая ясен со-
ветскоГ] ф(1з:гк11. Срел-н' зыпусх-
н!№ов факульт-ета. основанногй в 
1919 ра.1у 'А. Ф. Иоффе, молот 
астрсшть нмена такч1х выдаю
щихся советских фвдикоз. ка.ч 
П. Л. Капица, Г; А. Гринберг, 
На факультете в разное время 
преподавали Л. Ф. Иоффе. Я. И. 
Ф;}енкель. Л. Д. Ландау. И. В. 
Курчатов, 

В саяза с 5Р;;'М В 1972 году 
бюро в л КС.^\ Ф ^\\Ф при !1 Я.10 

решоние о создании м^зея (гсто-
ркн факультета. Работу по соз
данию музея возглавил студент 
группы 451-а В. Вершн.ниа. Мз 
студентов 4-го курса !г,м была 
организована группа по обору 
материалов об [!ста];«;н факуль
тета. 

. К осени 1973 гола архив наше
го музея уже Н'мел достаточное 
кол'пчество материала для зкс-
позпцпи. Встал вопрос о поме-
щени;!. Но. к сожаленнто, все 
иа1ил настоГгчивые просьбы о 
предоставлении комнаты остава-
лясь без ответа. С большим тр\-
дом удалось разместить стенл'ы 
музея во второ.\1 учебном корпу
се около деканата. 

Первая зкспознцкя музея, вы
шедшая 8 декабре (973 гола, би
ла посвжиеяз 75-летнго К'пститу-
та и образовянлпо иашепэ фэ-
культега. Вторая экспоз'-щпя по
явилась в апреле 1974 года и по-
оаян1алась кафедре эксперимен
тальной ядерной физики. Следом 
за вторым вып\̂ ском намечены 
экстзиннн, посвя'.ценныс кафед
рам факультета. Будем рады ви
деть вас у стендов музея. Напо-
манпем. что он расположен во 
втором учебном корпусе, около 
деканата. 

Т. ПРИВАЛОВА. 
член бюро ВЛКСМ ФМФ 

Н. РЫКОВА, 
студентка 453-н группы 

Студенты 452-й группы 
ФМФ активно участвуют в ра
боте СНО. Вот и Саша Свар-
чевский много времени отдает 
интересной работе по генной 
инженерии. Работы этого на
правления откроют в буду

щем возможности по выращи' 
ванию бактерий с заданными 
физико-химическими свойства
ми. 

Фото Богданова 
(451-я группа) 

ОТ н а с 
запланировано создать и органи
зовать работу большпх комсо
мольских групп: оформительской, 
«Комсомольского прожектора», 
причем в своей работе они не 
дублировали работу студсовета, а 
помогали в трудном для всех 
студсоветов деле. Здесь мы уме
ло использовали проходивший 
зачет по общественно-политиче
ской практике. Была определена 
работа ребятам, не имеющим об
щественных нагрузок. 

Можно признать успешной ра
боту созданной оформительской 
группы — руководитель В. Нс-
крнцкиЙ (группа 152). Итогом 
явилось III место, занятое I кор-

• пусом средп общежитий городка, 
а ведь начали с нуля. Эту рабо-

,ту мы сейчас про-должасм, со-
. ставлен детальный план по даль
нейшему оформлению корпуса, 

' подготавливаются материалы. 

Хуже обстоит дело с «Комсо
мольским прожектором». Эта со
вершенно новое начинание, и 
здесь предстоит еще поработать. 
Несомненно одно — практи
ка комсомольской работы, опира
ющаяся на конкретные, нужные 
дела, обязательно себя оправдает. 

Ю. ГОЛЕНЬКИЙ, 
?! ответственный член бюро 

" " 1 " ВЛКСМ ФМФ за работу 
в общежитии 

Целина студенческая 
Студенческий строительный от

ряд... Сколько смысла оложенов 
эту фразу для тех, кто побывал 
на летней стройке! Студенческий 
•строительный — это не ТОЛЬЕ;О 
работа. Это жизнь в полном 
смысле .пого слова. Жизнь — 
неповторимая, непохожая на 
обычную, жизнь насыщенная, 
боевая, веселая. Каждый отряд— 
это новый штрих в студенческом 
строительном двнжеиин. 

Много таких штрихов оставил 
физико-механический факультет. 
Это отряды «Смена», «Капри». 
«Квант», «Нева»... Немало ново
го внес.'ш они в третий трудовой 
семестр, калцый был • по-своему 
интересен. «Квант», например, 
славился всегда отличным оформ
лением лагеря, прекрасными га
зетами и фотостендами, интерес
ными «барами». Четыре года со
бирали броские плакаты- «Кван
та» толпы физиков, четыре года 
не уменьшался конкурс в нтот 
отряд... 

Короче, биография у«Пепы» — 
всего лишь 1972 и 1973 годы. 
Но как много успел сделать этот 
отряд в Коми .\ССР! Успел укра
сить скромную н:изпь Вуктыла не 
только благоустройством поселка, 
по и многим другим. Зто и худо-
яссственное оформлснпс поселка, и 
интересные выступления агит
бригады, и большая лекционная 
и военпо-патрпотическая работа. 
Это и пионерски!! лагерь «Орле

нок», и бюро добрых услуг «Нев
ские зори». Увлекательно прохо
дили вечера встреч с местным 
населением и другпми отрядами. 
А как нашумела «Нева» в 1973 
году своим лагерем в РССО, где 
была далхс собственная баня, а 
11.1 каждого бойца приходилось 
больше девяти квадратных мет
ров площади лагерных построек... 

Прошел уже не один год с тех 
нор, как этп отряды побывали на 
студенческой нслино. И рсбята-
фнзмеховцы часто вспоминают 
жнзнь Б них ~ именно жизнь, а 
не отряды, потому что отряды 
нельзя вспоминать. Они сущест-
нуют. они просто перенесены п 
стены института. Отряды учатся. 

Нынешний о-тряд «Смспа-741>, 
впервые в институте составлен нз 
студентов двух факультетов — 
физико-механического п факуль
тета радиоэлектроники. Это са
мый большой отряд лолитех1ги-
ков. Возглавляет его та1;ой ;ке 
опытный, как и все предыдущие 
командиры, Валерий Долгов, пя
тый раз выезжающий иа сТройкн. 
Отряд .двух фа1;ультетов! 

Не будем гадать, что будет. 
Подождем иового учебного года. 
А нока хочу сказать, что Вуктыл 

.снова, уже в третий раз, ждет 
нас, очень ждет. 

В. ЩЕБЕЛИН, 
комиссар ССО «Капри», «Не
ва», «Смена-74» 

СПОРТ 

Наши 

самбисты— 

первые 
Спор за пар-зое место в ИЙ-

•:тс1т\те по самбо идет уже с 
1952 го-лп. Наш факультет ссего 
дзэжлы был первым. ПослелинГ| 
раз — в 1971 году. Иа протяже-
11Ш1 азух послел.ни'Х лет мы нме-
.тй сильную факультетскую ко
манду, но из-за неудачных вы-
ССШЛеН!!?'! д о в о л ь с т в о в а л !'СЬ 

лишь 3-м II 4-м местами. 

Капитан сборной пнспт-та, оп 
;ие капитан сборгшЯ факультета 
.Александр Беляев много прило
жил сил, чтобы создать стабиль
ную команду. Ппт1ми1?:в асе. че
му нас уинлн гренары, мы разра
ботали стратегию н тактпаст про-
!!сден11я борьбы. Она заключа
лась в том, '1тобы в каждо(1 схват
ке побеждать наверняка. И вот 
результат. Несмотря на яростЕюе 
сопротивление на;и:1х соперников 
с разных факультетов инстшгута 
мы победили с огромным оп^ы-
ВО'Ч: в зосьмп разыгранных кате
гориях ФМФ 3111ЯЛ 3 первых, 
5 вторых и 3 третьих места. 

Ю, ДУБРОВ, 
студент группы 355-а 

Стали 
чемпионами 

Исключительно напряженно 
прошли игры по футболу на пер
венство института среди сту-
денто!В. 

Признанные фавориты — 
команды «Металлург», «Э1;оно-
мпст» и «Электрик» так и пе су
мели обыграть отлично игравших 
физиков и впервые за многие го
лы уступили первенство. 

Возглавляемые к а п и т а н о м 
команды С. Бслоликовым физики 
лишь дважды закончили свон 
встречи вничью и одержали пять 
побед. Решающей оказалась встре
ча «Физик» — «Металлург», 
за пять минут до конца игры фи
зикп сумели отыграть два гола н 
закончить встречу 3 : 3. 

Иовогп чемпиона ЛПН можно 
характеризовать, как дружную и 
старательную команду. Втпрое ме
сто металлургов, — •копечио, не
удача ЛЛЛ МНОГОКПаТНОГО Ч<'М11П0-
иа института. В составе зтой 
команды много игроков сборной 
института. На зтот раз победы 
металлургам давались' как-то 
очень тяжело, и они пика!: не 
моглп ппраниться от поражения 
а перв'1м туре от электрн1.'пи — 
0 : 1 . Третье место заня.п! .элек
трики, на последующих: механи
ки, гидротехники, экономисты, 
энергомашнностроители н ради
сты. 
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